

Murió el sangriento ex dictador Pol Pot

El ex dictador camboyano Pol Pot murió mientras dormía cerca de la frontera entre Tailandia y Camboya, aparentemente de un fallo cardíaco, confirmó ayer por la mañana el ministro de Defensa camboyano, Tea Banh.

El deceso del que fuera el hombre más temido de Camboya fue anunciado asimismo por militares tailandeses, rebeldes del Khmer Rojo y un grupo de periodistas extranjeros que vieron el cuerpo.

Se desconoce la fecha exacta de nacimiento de Pol Pot, y se estima que tenía unos 70 años al momento de fallecer.

Pol Pot -acusado de provocar la muerte de más de dos millones de personas a través del trabajo forzado, el hambre, enfermedades y ejecuciones sumarias entre 1975 y 1979- falleció en una simple choza en la selva a las 23:30 del miércoles, indicó Bahn, quien citó fuentes del servicio secreto.

Líderes del Khmer Rojo llevaron ayer por la tarde a tres periodistas de televisión y un fotógrafo occidental hasta la choza de Pol Pot, su hogar en los pasados nueve meses, en que se encontró bajo arresto domiciliario en el distrito de Sabua, a unos tres kilómetros de la frontera con Tailandia.

Jason Blevrieu, camarógrafo de World Television News (WTN), confirmó que el cuerpo era el del ex dictador y afirmó que la casa estaba impregnada de un fuerte olor a formaldehído.

En los últimos años la muerte del líder khmer fue anunciada en repetidas oportunidades. Muchos camboyanos afirman que sólo creerán que realmente está muerto si ven el cadáver.

Informes de prensa japoneses señalan que Pol Pot sería incinerado la tarde de ayer en la zona selvática.

El comandante de la sexta división de infantería de Tailandia, general Vivath Sattrarak, negó que Pol Pot haya podido ser asesinado. "Puedo confirmar que no fue asesinato", afirmó, y agregó que "todo el mundo sabía que Pol Pot era viejo y sufría muchas enfermedades".

Según trascendió, Pol Pot murió tranquilamente durante el sueño.

Nual Nou, su mujer y a la vez alta funcionaria del Khmer Rojo, afirmó que se fue a dormir cerca de las nueve de la noche con dolor de cabeza y de estómago, y que cuando volvió a verlo estaba ya muerto. Pol Pot tiene además una hija de 12 años.



Pol Pot, legendario y sangriento dictador camboyano, muerto ayer

Yugoslavia quiere al croata Sakic

Yugoslavia pedirá la extradición del ex comandante del campo de concentración Jasenovac, Dinko Sakic, desde Argentina, al igual que el gobierno croata, según señalaron las autoridades locales en Belgrado.

Los motivos para el pedido de extradición por parte de Yugoslavia radican en que, en el momento de dirigir el campo de concentración, durante la Segunda Guerra Mundial, el croata Sakic era ciudadano yugoslavo, y la mayoría de sus víctimas eran serbios.

Sakic, recientemente detectado en Argentina, fue el último comandante del campo de concentración Jasenovac, en el que entre 50 mil y 60 mil personas fueron asesinadas entre los años 1941 y 1945. Las víctimas fueron judíos, serbios, gitanos y croatas opositores.

El hombre, de 76 años, vive en Argentina desde 1947. Luego de dar una entrevista a la prensa, lo que posibilitó su localización, desapareció de su domicilio y es intensamente buscado por las fuerzas de seguridad.



Familiares de las víctimas recordaron las masacres

Camboya fue un campo de exterminio

Dos millones de muertos, muchos de ellos a causa del hambre, las pestes, la tortura o la ejecución, son mudos testigos de que el régimen de terror impuesto en Camboya por los sangrientos khmers rojos de Pol Pot entre 1975 y 1979 convirtió al país en un gigantesco campo de exterminio.

Casi veinte años después de la caída del régimen de Pol Pot, aún es difícil calcular el número de personas que fueron ejecutadas de manera sumaria, o que sucumbieron exhaustas por el trabajo o las marchas forzadas, las enfermedades, las torturas o el hambre.

Hoy en Pnom Penh, es prácticamente imposible encontrar un adulto que en la época no haya perdido a varios miembros de su familia.

El propio rey Norodom Sihanuk perdió a 14 miembros de su familia, entre hijos y nietos, todos muertos en condiciones terribles.

Las páginas que recuerdan la masacre fueron escritas por los refugiados que consiguieron huir de las matanzas que comenzaron con el otoño de 1975, es decir seis meses después de la toma de Pnom Penh a manos de los khmers rojos.

Al llegar a poder, con la lejana consigna de convertir al país en una sociedad rural, los

nuevos gobernantes obligaron a más de dos millones de habitantes de Pnom Penh, incluso a los ancianos, a los inválidos y a los niños, a abandonar la ciudad para dedicarse al trabajo en las barrosas y húmedas arroceras.

Miles de muertos

Trabajando hasta el límite de sus fuerzas y sometidos a desplazamientos agotadores, los camboyanos, subalimentados y viviendo en condiciones sanitarias desastrosas, murieron por miles.

Intelectuales, religiosos, colaboradores del antiguo régimen, fueron eliminados masivamente.

El principio de la purga fue definido en julio de 1976 y su ejecución llegó a su punto límite entre 1977 y 1978.

Uno de los recuerdos más espantosos del régimen khmer es la prisión de Tuol Sleng, en Pnom Penh, hoy transformada en 'Museo del genocidio', donde fueron interrogados y torturados, desde 1976 a 1978, entre 14.000 y 20.000 "contrarrevolucionarios", antes de ser ejecutados en un campo vecino.

Sólo siete detenidos sobrevivieron a la tumba viviente que significó el Centro de interrogatorios S-21, nombre que se le daba a Tuol Seng.

Comunistas contra Boris Yeltsin

Los diputados del Partido Comunista ruso votarán hoy contra la candidatura de Serguei Kirienko a primer ministro, afirmó ayer el líder de la agrupación, Guennadi Ziuganov.

Después de una reunión con Kirienko y los legisladores comunistas, Ziuganov indicó que el candidato del presidente Boris Yeltsin "no responde directamente a varias cuestiones" y carece de "programa, equipo y experiencia".

El dirigente comunista indicó que su

partido, junto al Agrario y al grupo parlamentario Poder Popular, que suman 221 legisladores de los 450 de la cámara baja (Duma), decidieron votar contra Kirienko, un ingeniero de 35 años.

Respecto de la posibilidad de que Boris Yeltsin proponga al mismo candidato por tercera vez si vuelven a rechazarlo, Ziuganov consideró que "terminará ganando el buen sentido" y el presidente "propondrá a un hombre experimentado".

Medidas de seguridad

En Santiago de Chile el dispositivo que garantizará la seguridad de los 34 mandatarios que participarán este fin de semana en la II Cumbre de las Américas se activó tras la llegada del presidente norteamericano.

El complejo sistema incluye cinco perímetros de seguridad, custodiados por un millar de policías, en torno especialmente al presidencial Palacio de La Moneda y los hoteles Hyatt y Sheraton, donde se hospedarán y sesionarán los participantes en la reunión.

Las rutas de tráfico automotor han sufrido alteraciones y desde ayer no pueden circular vehículos en varias pistas aledañas a los lugares estratégicos.

Anticipación

La mayor seguridad rodea a Clinton, que llegó anticipadamente para hacer también una visita de Estado a Chile. El presidente norteamericano trae su propio personal de seguridad, cuyos miembros se cuentan por centenares.

En el hotel donde se hospeda, Clinton y su esposa Hillary gozarán de un ascensor exclusivo y muy pocas personas podrán acceder al octavo piso, donde estará la habitación de la pareja.

Aunque la organización de la Cumbre no lo ha admitido oficialmente, se cree que entre los otros mandatarios también habrá algunos con medidas singulares de protección, como los de Colombia, Ernesto Samper, y el Perú, Alberto Fujimori, potenciales objetivos de los grupos extremistas de sus respectivos países.

ÉLOGIOS PARA LA DEMOCRACIA CHILENA

Bill Clinton y Frei buscan acuerdo por libre comercio

En el marco de su visita a Chile, el presidente norteamericano volvió a la carga para alcanzar un acuerdo para el libre comercio. Relativizaron los roces y apostaron a las soluciones

Descontando la diplomacia de las buenas intenciones y el reconocimiento a la democracia chilena, el presidente Bill Clinton sólo pudo ayer ofrecer un convenio en educación y asistencia tecnológica a su colega chileno Eduardo Frei en Santiago.

Tras arribar a la capital chilena durante el amanecer -11 horas GMT- el mandatario norteamericano se reunió con Frei en el palacio de gobierno, donde encabezaron una reunión de trabajo con ministros y asesores de ambos Estados.

Si bien Clinton aprovechó la oportunidad de alabar el proceso de transición a la democracia en Chile y el buen estado de las relaciones bilaterales, lo único concreto fue la firma de un "Memorándum de entendimiento entre los gobiernos de Chile y Estados Unidos".

En cuanto a los conflictos económicos que en meses recientes han surgido entre Estados Unidos y Chile (cuestionamiento a las importaciones de salmón y madera chilena, principalmente), Frei dijo que "estamos sobre los 7.000 millones de dólares en intercambio comercial y por lo tanto siempre habrá pequeños roces. Lo importante es buscar soluciones como lo estamos haciendo ahora".

Al concluir el encuentro, ambos



Bill Clinton, presidente norteamericano y su par chileno, Eduardo Frei, durante la firma de los acuerdos

mandatarios suscribieron una declaración conjunta comprometiendo una vez más la búsqueda de un amplio acuerdo de libre comercio, integración económica, combate a la pobreza, atención de catástrofes, protección del medio ambiente y derechos humanos, entre otros puntos de complementación.

El presidente Clinton, en tanto, anunció que "estamos buscando un acuerdo de cielos abiertos que hará que nuestro comercio literalmente despegue. Mejores servicios, más vuelos y mejores tarifas de embarque. También estamos buscando salvaguardia financiera y un escudo que prevenga los mercados volátiles".

No va Pinochet

El ex dictador Augusto Pinochet se excusó de participar en la sesión de hoy del Congreso chileno a la que asistirá el presidente de EE.UU. Bill Clinton, debido a problemas de salud, informaron hoy fuentes parlamentarias.

Pinochet, de 82 años, actualmente senador vitalicio, envió una carta al presidente del Senado, el demócrata cristiano Andrés Zaldívar, señalaron los informantes.

El ex presidente de facto, que gobernó Chile entre 1973 y 1990, explicó a Zaldívar que por "motivos de salud" no acudiría a la sesión de hoy en la sede parlamentaria, en la ciudad de Valparaíso.

En los últimos días, el ex dictador tuvo problemas con una hernia que le impidió asistir a una ceremonia de la Fundación Pinochet, donde se otorgaron becas a los hijos de militares.

Comienza a vivirse la Segunda Cumbre de las Américas



Se ultiman los detalles para el comienzo de la Cumbre

Con la llegada del presidente de Estados Unidos, Bill Clinton, Chile empezó a vivir en pleno el ambiente de la II Cumbre de las Américas, que con participación de 34 mandatarios del continente se realizará este fin de semana en Santiago.

Para el chileno corriente, la Cumbre es por ahora congestión, arribo masivo de extranjeros, agudización de las medidas de seguridad y cambios en las rutas de tráfico, mientras que entre lo más enterados los sentimientos van desde un acentuado optimismo hasta el convencimiento de que una vez más habrá mera retórica.

Educación, justicia, comercio y pobreza son los cuatro grandes

temas que dominarán las reuniones, pero también habrá espacio para el narcotráfico, el terrorismo, los derechos humanos y la consolidación democrática entre otros puntos a considerar.

Sin duda, el tema comercio será el "plato fuerte".

En la Cumbre se firmarán oficialmente los compromisos de creación del Acuerdo de Libre Comercio de las Américas (ALCA) y se determinarán como objetivos básicos la liberación del comercio de bienes y servicios, la transferencia tecnológica, la cooperación energética y el fortalecimiento de la infraestructura continental sobre todo en transporte y comunicaciones.